

# Interpellation au Conseil Communal – Soutien au Comité de la Fête du Village

Monsieur le président, chers membres Bureau du conseil, madame et messieurs les municipaux, chers conseillères et conseillers,

Par la présente, nous souhaitons vous faire part d'une inquiétude grandissante par rapport à une de nos activités villageoises phare et qui mérite une action concrète de la part de notre autorité communale. En effet, il se peut que la Fête à Jouxtens connaisse, cette année, sa dernière édition.

Chaque année, la fête du village constitue un moment fort de la vie communautaire, favorisant la cohésion sociale, les échanges intergénérationnels et le rayonnement de notre commune. Cette manifestation repose entièrement sur l'engagement de bénévoles pilotés par un comité qui a comme tâches notamment, la planification et la coordination des activités, la gestion des ressources, les décisions sur les thèmes et les animations ainsi que la supervision des préparatifs et du déroulement de la fête. Le comité est complété par des bénévoles actifs pour le montage et démontage et pendant la fête.

Le comité est composé selon les statuts, de 4 à 6 membres bénévoles. Cette année, il compte 5 personnes, dont 2 ne résident plus sur le territoire communal.

Le renouvellement du comité est primordial non seulement afin d'être conforme aux statuts de l'association mais surtout afin d'éviter une dissolution de celle-ci et, par conséquent, une mise en péril de la fête au village. Indépendamment de l'aspect purement légal, reste la nécessité d'avoir suffisamment de membres au comité pour ne pas répartir la charge sur une ou deux personnes uniquement, ce qui serait simplement impossible et démotivant pour ses membres.

## **Le constat est préoccupant.**

Malgré les appels répétés lors des dernières assemblées, ainsi que les annonces publiées dans notre journal communal Le Tchaffatsatagne, aucun nouveau bénévole ne s'est manifesté pour rejoindre le comité d'organisation de la fête.

Soyons lucides : dans le contexte sociétal actuel, mobiliser des forces vives bénévoles représente un défi de taille. Ce phénomène n'est pas isolé. Nous l'avons déjà vécu avec la dissolution de l'association des parents d'élèves, faute de membres actifs. Nous le constatons également à l'échelle nationale, avec la fête fédérale de gymnastique qui peine à réunir le personnel bénévole nécessaire. Et plus près de nous encore, la couverture de notre défense incendie et de secours, désormais assurée la journée par des professionnels, illustrant ainsi la diminution continue du nombre de miliciens disponibles au cours des vingt dernières années. Ce système de milice, si cher à notre identité helvétique, montre aujourd'hui ses limites. Tout cela repose sur un engagement citoyen qui s'effrite, sur une volonté de servir le bien commun qui s'amenuise.

## **Et le verdict est sans appel :**

Si, à l'issue de l'édition 2025 de la fête de Jouxtens, aucun renouvellement du comité n'est assuré, l'association n'aura d'autre choix que de renoncer à l'organisation de l'édition 2026.

En résumé, cet état de fait soulève plusieurs questions :

- **La pérennité de l'organisation** : Le recrutement de bénévoles devient de plus en plus difficile, et la charge de travail repose sur un nombre restreint de personnes.
- **L'implication communale** : Quelle reconnaissance et quel soutien la commune pourrait-elle apporter afin de toucher plus largement les habitants de la commune et leur faire prendre conscience que l'existence de la fête n'est pas une évidence et repose jusqu'à présent uniquement sur l'engagement de quelques habitants?
- **La représentativité** : La présence de membres extérieurs à la commune, bien que précieuse, interroge sur l'implication des habitants actuels de Jouxtens-Mézery.

Cette interpellation poursuit plusieurs objectifs et s'adresse tant à la Municipalité qu'à l'ensemble des membres du Conseil communal.

**1. À la Municipalité :**

- a. Bien que la commune soutienne déjà l'association organisatrice de la fête du village (notamment par la mise à disposition d'infrastructures et une participation financière), ne pourrait-elle pas envisager un **soutien logistique et administratif plus structuré et proactif**? Par exemple, en facilitant certaines démarches, en apportant un appui organisationnel (communication dans le Tchafa que l'existence de la fête n'est pas une évidence et repose sur une association)
- b. Quelle est la **position officielle de la Municipalité** quant à l'importance de maintenir cette fête dans la vie communale ? Et surtout, **quelles actions concrètes** pourrait-elle envisager pour éviter que cette manifestation ne disparaîsse ?

**2. Aux membres du Conseil communal :**

- a. Cet appel s'adresse également à vous, chers collègues. Il s'agit d'un **appel à la solidarité et à l'engagement** : pouvez-vous relayer activement, dans vos cercles et réseaux, le besoin urgent de nouveaux membres pour renforcer le comité ?
- b. Et pourquoi pas, pour celles et ceux qui le peuvent, **vous impliquer personnellement** en rejoignant l'association et surtout son comité ? Car au-delà de l'événement lui-même, c'est bien la **cohésion et l'identité de notre village** qui sont en jeu.

Au nom des conseillers cosignataires, Sébastien Berclaz et Julien Verrey